

Ä89 BTW Programmentwurf

Antragsteller*in: Ingrid Nestle (KV Steinburg)

Änderungsantrag zu A1

Von Zeile 324 bis 335:

Energiemarktdesign, das Ökostrom in den Mittelpunkt rückt und zugleich die Sektorenkopplung unterstützt. Unser Ziel ist, dass erneuerbarer Strom ~~künftig stärker marktgetrieben und systemdienlich vergütet wird. In einem ersten Schritt werden wir dafür sorgen, dass auch außerhalb des EEG langfristige Lieferverträge zwischen Ökostromerzeugern und Verbraucher*innen geschlossen werden können. Zudem wollen wir den Ökostrommarkt für neue EEG-Anlagen öffnen, sodass Endkund*innen deren Strom direkt kaufen können. In einem zweiten Schritt geht es darum, nicht die Arbeit, sondern die zur Verfügung gestellte Leistung zu entlohnen. Damit stärken wir Sektorenkopplung und Versorgungssicherheit. Wenn bei fossilen Energien die CO₂-Kosten stärker eingepreist und neue Instrumente etwa für Refinanzierung und Mietermodelle geschaffen sind, kann in einem dritten Schritt die EEG-Umlage für Neuanlagen auslaufen.~~ systemdienlich vergütet wird und diejenigen belohnt werden, die mit ihrem Verbrauch auf das Angebot von Wind- und Sonnenstrom reagieren. Dafür nutzen wir den Preis an der Strombörse als verlässliches Signal für kurzfristige Knappheit oder leichte Verfügbarkeit von sauberer Energie. In diesem Sinne werden wir dafür sorgen, dass auch außerhalb des EEG langfristige Lieferverträge zwischen Ökostromerzeugern und Verbraucher*innen attraktiver werden. Zudem wollen wir den Ökostrommarkt für neue EEG-Anlagen öffnen, sodass Kund*innen deren Strom direkt kaufen können. So kann zum Beispiel die energieintensive Industrie bezahlbaren Strom für die Umstellung auf grüne Produktion verlässlich beziehen. Denn Strom aus Wind und Sonne ist schon heute günstiger als Strom aus neuen fossilen Kraftwerken oder gar Atomkraftwerken. Dabei sind Schäden an Klima und Umwelt noch gar nicht mitgerechnet. Außerdem geht es darum, die Stromnebenkosten zu reformieren. Damit stärken wir Sektorenkopplung und Versorgungssicherheit. Rabatte bekommen bei uns nur diejenigen, die sie brauchen. Durch diese Solidarität wird der Strom auch für kleine Unternehmen und Haushalte günstiger, die bisher für die Kosten vieler nicht zielführender Ausnahmen zahlen müssen.

Begründung

erfolgt mündlich